

Récord en inversión extranjera de cartera (El Financiero 28/11/11)

Récord en inversión extranjera de cartera (El Financiero 28/11/11) Eduardo Jardón Lunes, 28 de noviembre de 2011

Ingresaron 12 mil mdd en el tercer trimestre. · HISTÓRICO, EL CAPITAL EXTRANJERO EN CARTERA México recibió en el tercer trimestre 12 mil millones de dólares en inversión extranjera de cartera, monto histórico y superior en 25 por ciento a la cifra reportada en el mismo periodo del año anterior. Esos recursos superaron en 4.7 veces los flujos recibidos por inversión extranjera directa (IED), los cuales sumaron dos mil 551 millones de dólares, 4.6 por ciento menos que en 2010. El Banco de México mencionó en su reporte de balanza de pagos que los mercados financieros internacionales experimentaron una elevada volatilidad entre julio y septiembre, pero la solidez de la economía del país permitió la captación de ingresos del exterior por una cantidad que permitió un financiamiento holgado del déficit en la cuenta corriente. La volatilidad, explicó, fue resultado de la ausencia de consensos para resolver los desequilibrios que afectan a algunos países desarrollados, y de los temores sobre las repercusiones de la crisis de deuda en la zona euro. Entre enero y septiembre la inversión de cartera sumó 31 mil 745 millones de dólares, 24 por ciento más que en el mismo periodo de 2010 y además registró un nivel récord. De este monto, 24 mil 104 millones fueron canalizados a instrumentos del sector público y 11 mil 380 millones se obtuvieron mediante colocaciones en el exterior, tanto del sector público como del privado. Por su parte, el mercado accionario registró una salida de recursos por tres mil 739 millones de dólares, la mayor cifra que se tiene registrada para un periodo similar desde 1995. En el mismo lapso, la IED ascendió a 13 mil 429 millones, lo que implicó una contracción anual de 14.4 por ciento. También la inversión productiva de mexicanos en el exterior perdió dinamismo, ya que cayó 46 por ciento anual, al sumar siete mil 27 millones de dólares. Los elevados flujos de recursos se reflejaron en el incremento en el saldo de las reservas internacionales, que durante el periodo de referencia aumentó en 20 mil 500 millones de dólares, contra los 13 mil 795 millones del mismo lapso de 2010.

Debilidad externa Por otra parte, el banco central indicó que durante el tercer trimestre se observó una debilidad en la demanda externa, como consecuencia de la desaceleración en la economía global, en particular, de Estados Unidos, lo que se reflejó en un menor dinamismo de las exportaciones de productos manufacturados. La importación de mercancías también presentó un menor ritmo de crecimiento, lo cual contribuyó a que el déficit de la cuenta corriente se mantuviera en niveles moderados. Según el reporte de balanza de pagos, el déficit en la cuenta corriente durante el tercer trimestre fue de tres mil 757 millones de dólares, y la cifra acumulada entre enero y septiembre fue de seis mil 475 millones.